

# PECTORAL 'SAN AMBROSIO'

## Soberano contra Toses Rebeldes Gripas y Catarros.

Producto de los Laboratorios J. G. B.

Director Propietario  
**EMILIO CORREA URIBE**  
Se edita en la Tipografía  
"Variedades". Talleres propios.  
Teléfono 2-6-6

# EL DIARIO

Director encargado **RODOLFO CASTRO TORRIJOS**

Administrador  
**JUAN HURTADO C.**  
"Rgdo. para curso libre de porte en el servicio postal interior. Licencia N° 98 de 4 de junio de 1935"  
Calle 18. Carreras 6°-7°

REPUBLICA DE COLOMBIA

DEPARTAMENTO DE CALDAS

PEREIRA, MARTES 9 DE JULIO DE 1935

NUMERO 1934

AÑO VII

*El estado de inseguridad social en que vivimos. Anoche fueron apresados cinco ciudadanos en "Blanco y Negro". Un menor con placa de policía. El capitán de la policía en paños menores....*

Aún no había entregado prendas el capitán de la policía Luis Eduardo Mejía, cuando se cometió el atropello más inaudito que pueda registrarse y que nosotros lo pusimos en duda, pero ante la evidencia de los hechos, desgraciadamente tenemos que constatarlo.

Anoche, en una forma atroz fueron presos cinco ciudadanos, inclusive el cronista de este DIARIO, que purgó la pena de sus compañeros de redacción, quienes han tenido el valor de publicar todas las bellezas que se han cometido y se cometen en ese cuerpo que a juzgar por lo sucedido hay que pasarlo por el auto clave.

Brevemente entrevistamos al doctor Constein una de las víctimas del atentado de anoche.

— Señor Cronista: yo felicito al DIARIO por esa campaña depuradora que han emprendido, desafiando hasta la muerte con la chaka que actualmente tenemos, para salvaguardar los intereses de la ciudad.

Anoche, a las doce, me encontraba conversando con los señores Enrique A. Robledo, gerente de la planta eléctrica de Filandia y cabañero honorabilísimo, don Jesús Correa, comerciante de Albán [V.] don Carlos Casaña, ex-propietario del Bar

Colombia y un repórter de ese periódico, cuando llegó el distinguido joven pereirino, hijo de don Valerio Mejía y nos dijo que por orden de su capitán, señor Arturo Gutiérrez, lo acompañáramos a la ergástula.

[Cred por un momento que se trataba del descubrimiento del robo de las alhajas hechas al señor don Valerio Mejía [hijo] en los carnavales pasados y en el cual cierto funcionario aguzó todo el ingenio, aunque sin éxito.]

— Pero, doctor, los llevan o qué?

— Nos llevaron no es palabra. El procedimiento me pareció inusitado e igual impresión vi que causó en mis compañeros de prisión y como creyéramos que se trataba de alguna equivocación, el detective nos hizo entender que el asunto era serio y no había lugar a discusión ni a dilación en el cumplimiento de la orden.

— Y qué?

— El señor cronista que me interroga, sabrá mejor que yo, como muy hábil periodista que es, y a vezado a tratar estos achaques, podría, digo, expresar su pensamiento y conceptos desfavorables para el suceso que nos ocupa. En cuanto a mí, y respetando la opinión que pueden tener mis compañeros de este lance, quiero dejar nítida mi apreciación en el caso. Estimo, por lo que nos

informó el capitán de policía, que su intención pudo ser buena, dado que lo anima el deseo de perfeccionar el cuerpo a su mando y allá nos hizo llevar en calidad de prisioneros, díjeme porque al guien en el curso de la conversación había lanzado conceptos desfavorables para la institución que regenta. Pero el hecho en sí y la manera como se consumó, lo califico de *atropello brutal*, cuando perteneciendo como pertenecemos, a una república liberal, se nos conduce en calidad de prisioneros, sin lugar a espera, en el término de la distancia, a cinco caballerías que (excúsenos las inmodestas) pertenecemos al grupo de individuos que pueden catalogarse en toda sociedad civilizada, como elementos de bien y guardadores del orden.

— Lo requisaron? — Afortunadamente olvidaron ese detalle, porque el Sr. Correa portaba la suma de trescientos pesos y el Sr. Robledo quinientos.

¡Que bien!!! Fue tal el inusitado atropello, tan bárbaro el procedimiento, que ante la intimación que se nos hizo, no pude menos que exclamar: "que me sentía viviendo la semana trágica de Barcelona, cuando sólo imperaba la barbarie y habían desaparecido los derechos del hombre para imperar como único señor, el comunismo".

Porque no se explica que en un medio civilizado, como se pretende que es de Colombia, las autoridades diciéndose inspiradas en fines benéficos, no excusen los medios para conseguir los fines y olviden que el derecho de la libertad es sagrado y al igual que la bandera, "santo", flote en las ma

Pasa a la 3ª

## Graves sucesos en Quimbaya

### Dos muertos durante los carnavales.

Quimbaya 9. (Del Corresponsal Lopera)

Los carnavales de esta población se venían desarrollando en completa calma, reinando la alegría, hasta anoche en que se registraron sucesos de sangre, en los cuales perdieron la vida una mujer y un hombre. Los hechos, paso a relatarlos:

#### Teresa Villegas

Esta simpática muchacha, natural de Armenia, llegó a esta población acompañada de otras muchas, con el objeto de participar en la fiesta carnavalesca. Acompañándola venía su amiga Teresa Ramírez y entre ellas reinaba perfecta amistad, hasta anoche en que la Villegas hurtó un par de zapatos a la Ramírez.

#### Una puñalada

Cuando Teresa Ramírez se dio cuenta de que había sido robada por su amiga se dio a la tarea de buscarla y cuando hubo de encontrarla arremetió contra aquélla, dándole una puñalada en el abdomen.

En estado gravísimo fue trasladada al hospital de Mon tenegro en donde falleció un rato después a consecuencia de la herida. La herida fue conducida a la cárcel y el alcalde señor Ramón Henao adelanta las diligencias del caso.

#### Otro Muerto

Anoche mismo, como a las ocho, en la Verbena que está situada cerca al barrio de mujeres, un individuo de nombre Macario Correa se dio a la tarea de perseguir una muchacha de vida licenciosa de quien estaba enamorado.

La muchacha cuyo nombre no se ha podido saber penetró a la cantina de Hernán Marulanda, con el fin de guardarse del individuo que la perseguía. Como el cantinero se opusiera a que Correa se acercara a la mujer, éste desenvainó un cuchillo y le propinó una tremenda puñalada en el estómago.

#### Muere el herido

A consecuencia de la herida, Marulanda falleció pocos instantes después. Correa que se encontraba en estado de embriaguez, cuando cayó en cuenta de su proceder huyó, sin que la policía haya logrado la captura.

Pasa a la 3ª



Dr. Guillermo Angel R.

### Ultima hora

Dos días de plazo para resolver sobre su aceptación ha fijado al gobierno el Dr. Angel Ramírez

Matizales 9.

[De nuestro corresponsal especial].

Hace poco se llevó a cabo una conferencia telefónica entre el señor Gobernador, doctor Mejía Marulanda y el doctor Guillermo Angel Ramírez. Durante ella el gobierno insistió en que el doctor Angel debía honrar la ciudad con su aceptación y que esperaba la respuesta afirmativa al ofrecimiento. El distinguido abogado pidió al gobernador que le concediese dos días de plazo para responderle en una u otra forma.

[Nuevamente EL DIARIO, ruega, en nombre de la ciudadanía, en nombre de la juventud, en nombre del partido liberal y en nombre de la propia justicia, que acepte la designación el culto profesional. Nosotros sabe

(Pasa a la 3ª)

## Hipódromo de Palogrande Manizales

principiará la temporada el 21 de Julio

Formidable equipo de caballos de raza: media sangre, tres cuartos y puros.

### Marco Botero de la Calle

ABOGADO:

Edificio del Banco de la República.

Número 222.

Bogotá.



Inodoros, Lavamanos, Bidés, Urinarios y lindas combinaciones para cuartos de Baño.

"STANDARD" Distribuidores.

## ALFONSO MEJIA M. & Cía.

# La ciudad prodigio

No cuenta un siglo, y ya es una de las más vibrantes y airoas ciudades de Colombia. En tierra fértil y hermosa, bajo la concepción de un sacerdote iluminado, y levantada sobre las virtudes del hombre de la Montaña —colono sano y austero— surgió Pereira como obra de encantamiento, con una divisa creadora que podría sintetizarse así: acción, trabajo, fe en el presente, mirada ancha para el porvenir, corazón cristiano y fuerte, alma abierta a la cultura, brazo tenso para el avance y la renovación, mente encendida en luz de Arriba. Y conquistó su mote de "Ciudad Prodigio" en forma sencilla, sin alardes vanidosos, cumpliendo religiosamente su programa. Cuando el Padre Cañarte la fundó, hace catorce lustros, de fijo no creyó que su pensamiento y deseo iban a volverse realidad en tan cortos años. Porque es tan cierto que en Pereira todo ha sido al parecer milagro: breve, completo, simple, bello y sereno. Cuando no se edifica sobre arena su cede siempre eso. Para formar a la ciudad y aglutinarla, se escogieron elementos de selección. Raza y virtud dieron su fruto colmado y reluciente.

los ramos de la actividad humana. Vamos a destacar rápidamente algunos de ellos, reservándonos para mañana la satisfacción de volver sobre estos puntos con detenimiento. Para hablar a espaldas de Pereira se requiere un libro monumental, porque es un pueblo vivo y ardiente que cada día da un paso adelante, en el sendero de la perfección. En el renglón de la asistencia pública va a la vanguardia del admirable departamento de Caldas. Un grupo de médicos ilustres, entre los cuales mentamos a los doctores Santiago Londoño, Arturo Campo Posada, Bernardo Mejía Jaramillo, Arcesio Vélez Marulanda, González, Eduardo Uribe Ruiz, Ignacio Londoño Atehortúa y Samuel Miss Restrepo, viene desarrollando una intensa labor de caridad y de higiene, secundada por clarísimas damas de la alta sociedad pereirana. Esa labor ha culminado en la fundación de instituciones como la "Unidad Sanitaria", cita da como modelo en el país por el Director Nacional de Higiene; el "Instituto Profilático de Pereira", que posee un equipo para el saneamiento y defensa de la ciudad, y aloja en sus salas modernas más de cien enfermos, entre hombres y mujeres; el "Hospital de Niños" obsequiado al Municipio por el doctor Bernardo Mejía Marulanda; la "Escuela de Enfermeras

En los últimos años la hidalga ciudad ha hecho progresos valiosísimos en todos

Visitadoras", en donde dignísimas muchachas de la ciudad se entrenan para prestar socorro efectivo a los menesterosos, bajo la dirección de técnicos afamados; la Sección de "Saneamiento rural y urbano", que trabaja sin descanso y con palpable provecho; el "Hospital de San Jorge", epicentro de humanitarismo y de nobleza, donde acuden desvalidos de diversas regiones; la "Clínica-Cervajal" montada al estilo moderno y con servicios excelentes; y otros establecimientos que no nos es posible enumerar en esta breve reseña.

En el renglón industrial se registran en Pereira constantes avances. Se han montado dos grandes fábricas de café y chocolate, con maquinarias de último modelo y un capital poderoso. La fábrica antioqueña "Tejido-nión" ha establecido allí una amplia sucursal de sus negocios. La antigua compañía harinera de Caldas vuelve a mover sus ruedas y a impulsar la floreciente industria del trigo. La Grace Line acaba de instalar en Pereira una agencia de primera categoría. La agricultura cobra fuerza. La producción de café aumenta cada año, creando riqueza segura para todo el país. Y todas las actividades industriales y comerciales dan señales de vida recia y de empuje fecundo. En el terreno de la espiritualidad y la cultura cívica, Pereira no deja de avanzar. Tiene un periódico jugoso, "El Diario", centinela avanzado de su progreso, dirigido por un mozo de mente clara y de patrióticos arreos; Don Emilio Correa Uribe.

## De don Isaac Gómez a la Asamblea Departamental.

### Respuesta al Diputado Escobar.

Manizales, julio 5 de 1935

Señor

Presidente de la Honorable Asamblea Departamental.

Presente.

Como en el Nro. 3980 de el periódico "La Patria", y en relación que de la sesión habida el 4 de los corrientes se hace allí, aparece un aparte que el relator pone en boca del H. Diputado Escobar Marco T., así: «Esta ordenanza que cuesta tantos trabajos y que a mi me cuesta sangre, no puede dejar que sea archivado sin un previo estudio de las objeciones del señor Gobernador. Ya defendiendo este proyecto porque se han cometido muchas injusticias con gentes infelices, al paso que hay quienes defraudan a las rentas y gozan de garantías y de libertad. Yo se por ejemplo que en Salamina funciona un Sacatín fraudulento, y sin embargo a sus dueños nada les hacen, pues solo los infelices son castigados. En cuanto a la organización de los Sacatines de Manizales y Pereira tengo que decir que están muy desorganizados, y que de ellos está enseñoreada una familia privilegiada».

Sintiéndose el suscrito aludido en la peroración que, sobre organización de los Sacatines de ésta y de Pereira, con marcada suspicacia y por informaciones malévolas, estoy seguro de ello, pues me atrevo a afirmar que el expositor, señor Escobar no conoce ni ha conocido nunca organización realística, aunque se empeñe en ser el defensor de los defraudadores de las Rentas, *asaltantes al Tesoro Departamental*, no puedo menos, haciendo uso de un legítimo derecho, que elevar ante esa alta Entidad, en cuyo seno y por individuo desautorizado para ello se han vertido frases de torcida interpretación contra una "familia privilegiada" a la cual tengo el orgullo de pertenecer, no porque ella sea privilegiada por el Departamento, sino porque el Departamento de Caldas se ha visto privilegiado con los conocimientos de esa familia, que ella ha adquirido y puesto a su servicio.

Haciendo a un lado literaturas, a las cuales soy extraño por temperamento y por que yo no sé de otra cosa que de cumplir fielmente mis deberes como empleado, y en representación de personas que me son claras y que, como yo han sacrificado al servicio de las Rentas de Caldas, años y energías, sin más preocupación que su progreso y sin que a sus haberes particulares hay

Negado nunca, más que lo retribuido por el trabajo, muy respetuosamente pido a esa H. Asamblea:

19.—Que, acogiendo las frases del H. Diputado Escobar Marco T., en cuanto a lo que atañe a desorganización de los Sacatines de esta ciudad y de Pereira por privilegio a mi familia, se ordene una comisión de H. H. D. D. a dichas empresas para que ella informe sobre el particular.

20.—Que el mentado Diputado Escobar haga parte de la comisión investigadora, para que así tenga libertad de expresar más claramente y de una manera nítida y precisa sus puntos de vista expuestos en la perorata de ayer, y

30.—Que la comisión nombrada haga un estudio detallado de los libros del Sacatín como de la actual organización interna del establecimiento, dejando constancia escrita de las irregularidades halladas y estable-

ciendo las responsabilidades a cada una de las administraciones pasadas y a la actual.

Si el H. señor Presidente considera que para llevar a cabo mi justa petición, mi presencia en el Sacatín sea un obstáculo, me anticipo a dejar constancia que mi renuncia está lista para facilitar así el esclarecimiento de los hechos.

Señor Presidente,

ISAAC GOMEZ.

República de Colombia.  
Departamento de Caldas  
Asamblea Departamental  
Presidencia.

Manizales, julio 6 del presente. Devuélvase al presente memorial a su signatario por contener términos injuriosos contra un H. Diputado y hágasele saber que, en Asamblea, en sus relaciones con el Gobierno, se sienten directamente con ellos, secretarios del despacho.

El Presidente,

JESUS ARIAS CORREA



## ESE SABOR ESPECIAL

Ese sabor especial, inconfundible que no se encuentra en otros chocolates y que incita a tomar hasta el último sorbo, es lo que ha hecho del chocolate "VILLEGAS" el preferido en todos los hogares.

Ese sabor especial es el resultado de la mezcla científica de los más sazonados cacao del Cauca, mezcla que constituye nuestro valioso secreto.

Si quiere algo bueno, tome

Chocolate  
**Villegas**  
*"Bueno hasta la última galleta"*



Cia Nacional  
de Chocolates

## Grandes almacenes de cueros, artículos para zapateros y talabarteros.

VICENTE JIMENEZ R.

Nuestras ventas por mayor y al detal aumentan diariamente. Todos los días recibimos nuevos pedidos de distintas partes del país y esto demuestra que nuestros precios son los más favorables y que el surtido de materiales para zapatería y talabartería que mantenemos, satisface todo cliente que esté informado de ellos.

Escribanos inmediatamente solicitando listas de artículos y precios.

No olvide que en el Occidente Colombiano somos los mayores vendedores de artículos para zapatería y talabartería y que además somos fabricantes de zapatos para caballeros, señoras y niños.

Almacenes de  
VICENTE JIMENEZ R.

Pereira, Armenia, Cali y Manizales.

Almacén de Pereira, Carrera 8ª entre calles 17 y 18.

Teléfono 212 Telégrafo 'VIJIMENEZ'

"Lamparilla del Hogar" seguirá ocupándose de la bellísima y gallarda ciudad de Pereira; para ello está escogiendo una información gráfica completa, que pueda dar idea de sus grandes adelantos. Hoy honra su galería de retratos con las estampas de algunas de sus altas y encantadoras damas. Al brillo fasciante de sus ojos negros, la luz débil de nuestra lamparilla se convierte en sol de medio día. Un gran orgullo sentimos al albergar en nuestras páginas esa morena visión de Oriente. Las gentiles chicas de Pereira son un compendio de cuanto la Raza Montañera tiene de bello, de bondadoso, dominador y magno.

De "Lamparilla del Hogar".

### BAR LETICIA

El preferido del público. Esmerado servicio de cantina. Simpáticas muchachas atienden a la clientela. Visítelo esta noche.

Teléfono 293.

Cemento Titán, fragua rápida de gran rendimiento, Simón Velasco.

## Servicio Telefónico de Manizales

Se pone en conocimiento del público que en el próximo mes de Julio se dará al servicio una excelente línea telefónica entre Manizales, Anserma y Risaralda, incluso la Central Urbana en Anserma, servida con instrumentos de alta eficacia.

En tal forma se establecerán rápidas conexiones telefónicas entre Manizales, Anserma y Risaralda.

EMPRESA TELEFONICA MUNICIPAL  
— MANIZALES —

## Edmonn Zaccour

Cali, Bogotá, Pereira.

### Sucursal de Pereira

Se permite ofrecer a usted el más completo surtido en mercaderías extranjeras a precios fuera de competencia. Ventas únicamente por mayor.

**Cuartos de baño MODERNOS**

No es la sala de recibo donde hoy se derrocha la elegancia y confort; es el cuarto de baño. El suyo es antiguo? Si lo es, piense en lo que podría ser. La mayor parte de sus amigas ya tienen y usted no, su casa sería más atrayente y quedaría perfecta. Tenemos todo lo necesario para hacerle un cuarto perfecto: Pisos, paredes, juegos de baño, como no se han visto antes. Comprando nuestra mercancía le dirigiremos su construcción sin costo alguno.

**SIMON VELASCO.**

**EDITORIALES**

**DIA A DIA**

*Se necesita un Banco*

**DESDE LA BARRA**

**Jesús María Bermúdez**

VIII

Hacia algunos días que no asistía a las sesiones de la H. Duma; porque la barra llena desde muy temprano las tribunas y no me dejaban sitio para "atisbarle la caída" a la próxima víctima. Ahora que hubo modo de "egarrar" a Jesús María o Chucho, como le llaman familiarmente sus amigos de esta ciudad lo pesqué con "raya y todo". Y a fe que esta siñeta tiene que quedarme muy buena porque yo le sa la historia al Diputado manizaleño, desde que él no se daba con estas "pistoleras" a que lo condena a uno la demografía, casi sin saberse cómo ni cuando....

Y es este el mérito que acompaña a mi «muerto» de hoy. Hombre de acción, de esfuerzo y de trabajo, cuando logró una fortuna de esas que le dejan a uno "dormir tranquilo" pensó que en la política también podía "levantar vida" y acertó igualmente el hombre. Consejal de Manizales, su obra en esa corporación fue la de un verdadero edil preocupado por los destinos de su ciudad, que él ama entrañablemente; miembro de las directivas liberales y "líder" de una gran corriente obrera, del Diputado Bermúdez puede decirse que "une lo material con lo espiritual" ya que mientras tanto que tiene cien obreros haciéndole camisas, él hace sus "camisas" en la política y las unas y las otras—ni modo de negarlo—le quedan muy buenas....

mes de la Superintendencia Bancaria, encontramos expreso que es en Caldas precisamente en donde más se ha constreñido el crédito, y no estimamos aventurado el pensamiento de quienes achacan tal restricción a que en ciudades de la actividad y de la potencialidad de Pereira y de Armenia se ha ejercido el negocio de banca mercantil por una sola firma. La consideración unilateral de los asuntos, resta a ellos el carácter de problemas, convirtiéndolos en axiomas para los interesados y en sofismas de distracción para el conglomerado preso por la imposibilidad de recurrir a la competencia como razón de equidad en comisiones, intereses y plazos.

La competencia es saludable en toda clase de actividades, porque es ella razón de buenos precios, de mejor servicio y hasta de selección personal.

Es por ésto por lo que vemos con infinita satisfacción el movimiento actual y por lo que hemos adherido nuestra firma al Memorial dirigido a la Superintendencia Bancaria.

**El estado....**

(Viene de la 1ª)

nos que flotare".

Y recuerdo ahora cómo el cronista cautivo en un arcan que de sinceridad y de despecho, tuvo que lamentarse de su patria cuando exclamó, amargamente, enardecido:

"Si es que estamos viviendo en la Rusia Soviética"!!! Yo, en mi calidad de ciudadano y de hombre morigerado, y sereno que he sido siempre declaro de manera perentoria que si en los cuerpos policivos y administrativos de la república, se van a entronizar métodos de la ídola del que nos ocupa, llegará el día en que tengamos que lamentar el ser colombianos, porque nos sintamos viviendo en una dictadura al igual que la de Juan Vicente Gómez.

Pero, doctor Constaín: usted era muy amigo y admirador de Arturo Gutiérrez?

—Lo era y sigo siéndolo. Una cosa es la estimación personal y hasta la admiración que se profesa a un individuo y otra el derecho que existe para censurar sus actuaciones, cuando quiera que ellas no están ceñidas a la corrección más absoluta.

Yo he visto en Gutiérrez un muchacho empujoso, lleno de ambición seguramente por el porvenir, porque por eso y quizá también por lo

Que venga el nuevo banco, que es una necesidad absoluta de Pereira, del Quindío y de Caldas.

Naturalmente el liberalismo de Manizales lo tenía a llevar a la duma y allí lo vemos, con su peinadito a "brosse", con su mirada atenta y escrutadora y preocupado a todo momento por la suerte de los hombres que le dieron con sus sufragios. No se ha olvidado todavía su gesto gallardo, cuando al «alzarse» las dietas los Diputados (la bata se la alzan cada rato) Jesús María—Chucho María—dijo que le dieran esa plata a 10 obreros sin pan... Gesto gallardo que le trajo una manifestación de mis compañeros de "barra".

Bermúdez no está muy joven. Ni es tampoco un orador que pueda rivalizar con Olaya Herrera. Pero es con en su exposición y dice las cosas como hay que decirle sin ponerle todo ese gesto napoleónico que le pone Mar Botero a sus discursos y sin ponerle ese modo desgarbado y medio "acarajado" que le revuelve el Diputado Corra Uribe, del cual dicen las barras que habla como si estuviera en la casa....

Pero su obra es efectiva, porque Bermúdez le pone todo un exceso de buena voluntad. Y sobre todo un exceso de bondad, porque el diputado manizaleño es el más bondadoso de los hombres. Así lo atestiguan quienes lo conocen desde hace treinta años, cuando no era Diputado, ni conjal, ni líder, ni dueño de trescientos mil pesos oro amoldado, del Banco de la República.

Cuando no era más que Chucho Bermúdez.....

Mr. Jhon

**Graves sucesos....**

Viene de la 1ª

Ambos eran de Monte-egro y vinieron a participar en la fiesta en los carnavales. El muerto es un joven de unos 18 años de edad y quien había alargado los pantalones para penetrar en la fiesta sin que la policía estorbara su pretensión. El agresor es suficientemente conocido por las autoridades, especialmente por los celadores de las rentas que en varias ocasiones lo han sorprendido portando contrabando.

La población se encuentra consternada por estos acontecimientos y se teme que los carnavales sufran grandes perjuicios si continúan los casos de sangre.

joven no ha adquirido la madurez que precisa para obrar con todo el tiento necesario, cuando se trata de manejar a verdaderos ciudadanos y equivooca la actuación que con estos haya de tenerse, cosa que es de común recibo con los bandoleros de mala ley.

CRONISTA

**ESTOS TELEFONOS**

Repetidas veces nos informan distinguidos caballeros, en la mayor de las veces comerciantes e industriales que sufren perjuicios grandísimos, que la mayoría de los teléfonos están dañados y que son ellos, precisamente, los que se llevan la peor parte. Ojalá el culto empleado encargado de esa administración, pusiera remedio a la justa queja que nos llega a cada momento.

Cemento Titán, fragua rápida gran rendimiento, Simón Velasco.

**Ultima....**

(Viene de la 1ª)

mos que para él es casi un sacrificio abandonar sus actuales actividades, pero también comprendemos que el alcalde de Pereira necesita a un hombre como él que reúna todas las cualidades necesarias para que esa oficina sea un lujo. Si el doctor Angel Ramírez diese a respuesta afirmativa, habríamos alcanzado un triunfo la candidatura que anhela verlo en esa posición.]

**LOS SEÑORES**

de gusto exquisito siempre visitan el café

**BLANCO Y NEGRO**

situado en la calle 16, cruce con carrera 8ª, pues allí son magníficamente bien atendidos por su esmerado servicio. Surtido completo de barrote y drogas. Propietario.

JUAN TRUJILLO A

Teléfono 588 Pereira.

Durante la crisis de 1929, agudizada en 1931, los bancos de Colombia

Estudiando los infor-

**Suscríbase**

ahora mismo a Club de Vestidos

**Ea Gran Tijera**

Marca Registrada Nº 9718

Diez vestidos absolutamente gratis para los socios. Solicite prospectos en

**La Gran Tijera**

**Se venden dos fincas mancomunadas**

En Dosquebradas, municipio de Santa Rosa, con cuatro casas de habitación, aguas abundantes nacidas en las mismas, ocho mil árboles de café, pastos para ciento treinta animales, rastrojos y monte. Entenderse en Pereira con su propietario.

JOAQUIN LOPEZ R. Fundición "EL PROGRESO"